

## INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

**El ejército republicano atacó ayer en Zaragoza, Teruel y Granada, avanzando en todos los frentes y capturando al enemigo prisioneros y material de guerra**

**Parece que la entrevista Hitler-Schussning reportará pocas ventajas al Reich**

## Partes Oficiales de Guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 15 de febrero a las 24 horas.

## Ejército de Tierra

**ESTE.**—Las fuerzas leales iniciaron hoy una acción ofensiva en el sector de Villanueva del Rebollar, conquistando en un frente de cuatro kilómetros, la posición de la Atalaya y otras contiguas, donde hicieron 150 prisioneros entre los que se encuentra un capitán y dos tenientes, y se apoderaron del material de guerra que había en las posiciones referidas.

Por el Sur de Vivel del Río, también avanzaron nuestras tropas, ocupando allí varias posiciones, entre ellas Piedra Hielada.

Los contraataques enemigos para recuperar el terreno perdido fueron totalmente rechazados.

Las tropas leales se fortifican en las nuevas posiciones alcanzadas.

**LEVANTE.**—En el sector de Valdecuenca han sido ocupadas por nuestras tropas las Cotas 1535, de las Ramblas, 1482 de Muela Mediana y 1302 de las Celadillas.

**ANDALUCIA.**—Nuestra línea ha sido rectificad a vanguardia con la conquista de la Cota 1086 sector de Granada.

En los demás ejércitos no se han registrado novedades dignas de mención.

## Un ataque brusco de los republicanos en el sector de Carabanchel, les permite mejorar sus posiciones

Madrid.—Esta mañana, a las once aproximadamente, las fuerzas republicanas del sector de Carabanchel hicieron estallar una mina y acto seguido efectuaron un ataque brusco que les permitió mejorar sus posiciones.

Sorprendidos, los rebeldes no opusieron al principio más que una débil resistencia. Al anochecer, una tentativa de las tropas facciosas para recuperar el terreno perdido fracasó totalmente.

Hacia las veintidós horas, se inició un intenso fuego de fusil, ametralladora y mortero por ambas partes, en el frente Sur de la capital. Un poco más tarde comenzó a tronar la artillería, que siguió disparando hasta las 23'30 horas en que la calma renació en todo el frente.

Durante el duelo artillero, algunos obuses cayeron en los barrios exteriores de Madrid.

## Un resumen de las agresiones de la aviación y de los barcos facciosos contra Barcelona

Barcelona.—El domingo pasado se cumplió el año de la primera agresión que los rebeldes realizaron contra Barcelona.

En efecto, durante la madrugada del 13 de febrero de 1937,

algunos buques rebeldes cañonearon la ciudad aún dormida, ocasionando diecinueve muertes y sesenta heridos.

Según datos comunicados por la Defensa Especial contra Aeronaves (D. E. C. A.), Barcelona ha sufrido en un año, tanto por mar como por aire, 31 bombardeos, durante los cuales 542 bombas han caído sobre la ciudad y unas 300 al mar. Estas agresiones ocasionaron en total 964 muertos y 2.400 heridos. Los daños materiales se cifran en 133 edificios destruidos completamente y unos 535 parcialmente.

Los ataques de la aviación rebelde contra Barcelona se han renovado con creciente violencia, cada vez que el ejército republicano ha obtenido un éxito en los frentes de combate. Pero es sobre todo tras la conquista de Teruel por las fuerzas leales que la retaguardia republicana ha sufrido las más terribles agresiones:

En el curso del mes de Enero último los aviones de la base italiana de Mallorca han lanzado sobre Barcelona 255 bombas que han ocasionado 651 muertos y 559 heridos.

## Los médicos militares del Ejército republicano

Caspe.—Las delegaciones de

médicos extranjeros que han visitado los hospitales de guerra republicanos del frente del Este, asistiendo a numerosas operaciones quirúrgicas, han declarado que los cirujanos españoles pueden hoy clasificarse entre los más competentes de Europa.

Varias memorias redactadas por los médicos del Ejército del Este serán publicadas próximamente, y están llamadas a obtener una gran resonancia en el mundo científico.

## Se confirma el próximo viaje a nuestra zona del aviador americano Lindbergh

Barcelona.—Dice el diario «El Día Gráfico», de esta ciudad:

«El rumor de un próximo viaje a España de Lindbergh, el famoso aviador norteamericano, circula desde hace varios días en los círculos oficiales. Se afirma igualmente que será acompañado en el viaje a nuestra zona por su esposa.

Según esta información, que parece muy digna de fe, Lindbergh vendrá a Barcelona no solamente para manifestar su simpatía por la causa republicana, sino también para estudiar las realizaciones de nuestra aviación militar.

Algunos corresponsales extranjeros han dedido información para sus agencias no han obtenido negativa alguna, al contrario: el rumor ha sido confirmado.

## La lucha contra el analfabetismo

Barcelona.—La lucha contra el analfabetismo, emprendida por el Ministerio de Instrucción Pública, prosigue con verdadero éxito. Así han sido ya organizadas 7.570 clases que cuentan con 169.620 alumnos.

4.496 clases de analfabetos son dadas por maestras del Gobierno y 407 están cedidos a los maestros de las Brigadas volantes, agrupando entre ambas un total de 122.553.

## ERRATA

En el artículo que con la firma de Zirianin publicamos ayer pusimos como título «Colectivización, Socialización, Municipalización» en vez de Racionalización.

Valga la rectificación.

## NOTICIAS DEL EXTRANJERO

## De la entrevista Hitler-Schussning Mussolini ha aconsejado a Austria que acepte las sugerencias germanas

Francia e Inglaterra se preocuparán de que no sea modificado el «statu quo» centro europeo

París.—La prensa francesa publica hoy el comunicado oficial facilitado en la prensa del extranjero por el ministerio de Negocios Extranjeros austriaco acerca de la entrevista celebrada por Hitler y Schussning; dicho comunicado dice así:

«En la entrevista celebrada en Obersalzberg, el 12 de febrero, por el canciller alemán M. Hitler y el ministro de Relaciones Exteriores de Austria M. Schussning, se trataron todos los asuntos relativos a las relaciones austro-germanas, ratificándose en todas sus partes el acuerdo suscrito por ambas naciones el 11 de junio de 1936 y entablándose además nuevas negociaciones amistosas que se estudiarán en próximas conversaciones.

La prensa parisina dedica extensos comentarios a esta entrevista y dice que ella motivó una consulta telefónica del ministro austriaco a Mussolini, quien aconsejó a Schussning la aceptación de las propuestas alemanas.

Al estudiar estos nuevos esfuerzos de Hitler para obtener mejoras diplomáticas en las relaciones de Alemania con los países centro europeos, se insinúa que el dictador alemán tiene la necesidad de anunciar nuevos éxitos en el próximo día curso que deberá pronunciar en el Reichstag y que como tal será presentado el cambio de impresiones tenido por Hitler con Schussning, el que se atribuirá proporciones de acontecimiento y susceptible de modificar en el futuro el carácter hasta ahora poco cordial de las relaciones entre Alemania y Austria.

Hoy el embajador de la Gran Bretaña en París ha visitado a M. Ivon Delbós, tratándose en dicha entrevista de las posibles consecuencias internacionales de las conversaciones tenidas por Schussning en Obersalzberg.

Se asegura que Francia e Inglaterra harán una gestión cerca del Gobierno de Viena, participándole que todo acuerdo que pudiera entrañar un cambio en el actual «statu quo» centro europeo, será mal recibido en París y Londres.

Parece que la entrevista Hitler y Schussning constituyó un fracaso para el dictador alemán

Viena.—De fuente oficial se de-

clara que el Gobierno austriaco no piensa por ahora en introducir ningún cambio en su Constitución, ni cambiar la orientación del Frente Patriótico que hoy está al frente del Gobierno. Si se recuerda que el Frente Patriótico se constituyó para hacer frente al nacionalsocialismo alemán que pretendía introducirse en Austria, se llegará a la conclusión de que la entrevista Hitler-Schussning ha constituido un fracaso definitivo para Hitler.

Además, el Consejo de ministros que debía celebrarse hoy y en el cual se esperaba serían ratificados los acuerdos ultimados por Hitler y Schussning, ha sido aplazado «sine die».

## «The Economist» subraya el crecimiento considerable de las exportaciones del hierro, cobre y pirita de la zona rebelde a Italia y Alemania

Inglaterra Francia han sido los mejores clientes de la España leal

Londres.—«Una característica de la industria minera en España durante el año último, ha consistido en el crecimiento considerable de las cantidades de hierro, cobre y pirita, recibido por Alemania e Italia, del territorio ocupado por los rebeldes», — escribe «The Economist» del 12 de febrero. El mismo diario constata por otra parte:

«Durante el año 1937, la Gran Bretaña ha sido de lejos, el mejor cliente de la España leal: en efecto, en el primer trimestre de 1937, el valor de las exportaciones españolas a la Gran Bretaña se elevó a unos 30 millones de pesetas oro.

Después de la Gran Bretaña el mejor cliente de la España republicana ha sido también de lejos, con respecto a las otras potencias, Francia.

## El vapor ruso «Prodiene» ha sido puesto en libertad por las autoridades de Mallorca

Marsella.—El vapor ruso «Prodiene» que desde hace veinte días estaba retenido en Palma de Mallorca por las autoridades facciosas, a cuyo puerto fué conducido por un crucero rebelde que lo capturó ha sido hoy liberado.

Dicho buque era portador de un cargamento de cereales destinado a este puerto.

## La frontera austriaco-germana ha quedado cerrada

Viena.—La frontera ha quedado virtualmente cerrada desde el miércoles pasado

Corre el rumor de haber llegado

nuevamente numerosos oficiales huf-dos de Alemania.

**Nuevo incidente anglo-japonés en Ouei-Hai-Ouei**

Londres.—Comunican de Hong-Kong a la agencia Reuter:

De fuente oficial se comunica que varios destacamentos japoneses han desembarcado en Ouei-Hai-Ouei, desde el comienzo de la semana.

Este puerto sirve de base a la flota inglesa de los mares de China, por lo que las autoridades británicas han protestado cerca del mando japonés, quien inmediatamente ha dado orden inmediatamente a los soldados nipones de volver a sus buques.

Los ingleses han pedido igualmente al japonés, la seguridad de que este incidente no volverá a repetirse.

**Aún el C. S. A. R.**

Tres traficantes de armas detenidos cuando estaban preparando una venta de 1.580 fusiles ametralladoras

Rochefort.—La policía ha detenido a tres individuos acusados de traficar con armas.

Según las declaraciones de la policía los tres detenidos, a los que se supone alguna relación con el C. S. A. R. preparaban la venta de 1.580 fusiles ametralladoras.

El material de guerra italiano es transportado a los frentes de Andalucía

Gibraltar.—El abundante material de guerra de fabricación italiana que ha sido descargado estas últimas semanas en los puertos de Cádiz y Algeciras, es transportado en camiones a los frentes de Andalucía.

Dicha noticia hace suponer que los facciosos tienen la intención de desencadenar una próxima ofensiva en los frentes del Sur de la península.

La ofensiva nipona contra la vía férrea de Sunghai ha sido contenida

Shanghai.—Se anuncia de fuente china que la ofensiva de las tropas japonesas en la provincia de Hauh Wai, que tenía por objetivo batir las fuerzas chinas que defienden el ferrocarril de Sunghai, ha sido detenida en Seu Si Poo, donde las vanguardias japonesas han sido batidas y obligadas a plegarse.

Se dice así mismo, que se están librando encarnizados combates en Siu Fú, en la misma provincia de Hauh Wai y que las pérdidas de ambos bandos son verdaderamente considerables.

**Preparando nuevos crímenes**

San Juan de Luz.—«Radio Nacional» de Salamanca, radió ayer la nota siguiente:

«Se sabe que en la zona «roja», se proyecta la utilización de aviones pintados con los colores nacionales, para bombardear las zonas catalanas y así mismo, dejar caer algunas bombas en territorio francés.»

A título de información, se recuerda que una nota similar fué difundida por los rebeldes españoles, pero antes de la aparición de los primeros submarinos piratas en el Mediterráneo.

En 1937 las exportaciones de aviones italianos se han triplicado con respecto a 1936

Berlín.—El semanario económico alemán «Der Deutsche» informa que según una estadística publicada por el Instituto Alemán, las exportaciones de aviones en Italia en 1937,

han triplicado las realizadas en el año 1936.

El «Consorzio italiano Esportazioni Aeronautiche», agrega la revista, ha trabajado pues con gran éxito.

En Checoslovaquia se reúne el primer Congreso nacional del Comité de Ayuda a la España republicana

Praga.—El Comité Democrático de Ayuda a España republicana, ha celebrado hoy su primer Congreso nacional, que se ha celebrado en el salón más grande de Praga, el cual se hallaba atestado de público.

Tomaron parte en este Congreso los delegados de toda la República Checoslovaca. Representantes de todos los partidos de izquierda así como otros de las minorías nacionales hicieron uso de la palabra.

El embajador de España M. Pedrosó expresó la gratitud del pueblo español por la ayuda que recibe de Checoslovaquia.

El señor Pedrosó participará mañana en cuatro mítines que se celebrarán simultáneamente en Praga, dedicados al pueblo español.

Un crucero norteamericano ha llegado a Marsella

Marsella.—Ha fondeado en este puerto un crucero norteamericano enviado por el Gobierno de los Estados Unidos para proteger a los buques mercantes de dicha nacionalidad que naveguen en aguas españolas.

La medida obedece a haber sido detenidos estos meses varios mercantes italianos por los cruceros de los facciosos españoles.

**Noticias cortas**

París.—La Cámara comenzará la discusión del nuevo estatuto del trabajo.

París.—M. Bonnet ha terminado de redactar una nota en la que condensará la actitud del Gobierno francés en relación con el proyecto de acuerdo económico, elaborado por M. Van Zeeland.

Cherloneg.—En todas las costas occidentales de Europa, la tempestad ha causado grandes daños suspendiéndose los correos marítimos entre Francia e Inglaterra. Las olas han hechado a la costa restos de embarcaciones destruidas por el viento temporal.

Londres.—Se ha recibido la nota japonesa contestación a la nota británica sobre la cuestión de construcciones navales. Será examinada estos días por el Gobierno inglés.

Bayona.—El marqués de Portago ha sido hoy eareado con Escoriaza. Portago ha negado las imputaciones que le hacia el mencionado Escoriaza.

**Federación Local de Sociedades Obreras**

**Sección chófers U. G. T.**

En reunión de la Directiva celebrada el 13 del corriente se acordó, que todos sus afiliados pasen por esta Secretaría todos los días laborables de 5 a 7 de la tarde comprendidos desde el 16 al 26 del corriente, para retirar y reintegrar con las pólizas correspondientes los carnets, y firmar la ficha de control de afiliado.

El que no cumplierse con esta disposición será comunicada a la Ejecutiva y a más al Comité de Enlace de las dos Sindicatos para los efectos que puedan repercutir a los afiliados a nuestra sección, regamos cumplan esta disposición y acompañen dos fotografías.

La Directiva.

**Teatro Principal**

(Empresa Colectiva Socializada)

Teléfonos: Taquilla 140. Empresa 92

JUEVES 17 FEBRERO 1938

A las 8 tarde. (De abono)

El Grupo artístico «Pablo Iglesias», de la Agrupación Socialista, pondrá en escena la preciosa comedia en tres actos de Francisco Serrano Anguita

**Tu vida no me importa**

Taquilla: Miércoles, de 5 a 7 tarde, Jueves, desde las 3:30 en adelante.

DOMINGO: dos grandes funciones, Tarde 5:30: DE LA HABANA HA VENIDO UN BARCO... — Noche 9:30 estreno: ESCUELA DE MILLONARIAS

**Orfeón Mahonés**

Ateneo Musical

Se hace presente al público en general que continúa abierto el abono para las funciones que tienen organizadas estas Sociedades, pudiendo inscribirse en la taquilla del Teatro Principal todos los días de 5 y media a 7 tarde.

**Frente Popular**

Comité Provincial

Con motivo de cumplirse hoy miércoles 16 de febrero el segundo aniversario del triunfo electoral del Frente Popular, este Comité Provincial que acaba de constituirse, celebrará esta tarde, a las cuatro y media, en el Teatro Principal un mitin público, el que se ha invitado, para que tomen parte en el mismo, al Coronel Jefe de la Base Naval, Comisario de Brigada, Delegado del Gobierno y Alcalde.

Todos los antifascistas deben acudir a este acto conmemorativo de un señalada como histórica fecha.

**Delegación Especial del Gobierno de la República**

en Menorca

CIRCULAR

Con fecha 17 de marzo del año pasado y en vista de los males causados entre el ganado lanar por perros abandonados por sus dueños, que vagaban sin bozal, se dictó por esta Delegación un bando estableciendo sanciones con el propósito de cortar dichos desmanes y hacer responsables a los dueños de los perros de los daños que ocasionaban.

Fueron satisfactorios en un principio los resultados del mencionado bando, pero actualmente llegan continuas quejas a mi autoridad que demuestran la inobservancia de aquellos preceptos. En su virtud procede recordar el bando de referencia, que debe estimarse como vigente en su totalidad, reproduciendo a continuación su parte dispositiva:

Artículo 1.º Será muerto en el acto todo perro que a cualquier hora del día o de la noche vague por la ciudad o el campo sin bozal que ofrezca las suficientes garantías de que no pueda causar ningún daño.

Artículo 2.º Identificado que sea el dueño del perro, será sancionado con multa no inferior a doscientas pesetas, que deberá satisfacer en plazo improrrogable de cuarenta y ocho horas.

Artículo 3.º Si el multado, cualquiera que sea su estado, sexo o condición, no dispone de recursos para el pago de la multa, hará efectiva la sanción impuesta con aportación de trabajo, que efectuará en lugar designado al efecto por la autoridad competente; y

Artículo 4.º Los dueños de perros sancionados, abonarán además la indemnización correspondiente a los perjudicados si hay algún fincino que permita suponer que los perros de su propiedad han causado daño a las ovejas.

Mahón 15 de febrero de 1938.

El Delegado del Gobierno,

FRANCISCO MERCADAL PONS

**ECONOMIA PROLETARIA**

**Gas - Electricidad**

Fué no ha mucho que los periódicos locales insertaron una nota en la que la Dirección de la Sociedad Anónima del Alumbrado Público, Gas, manifestaba iba a ser aumentado el 0'10 pesetas, el importe del metro cúbico del gas.

Sorprendió la tal nota a diversos núcleos de la clase proletaria. Pero la tal sorpresa no tuvo otros límites que los que se asignan a aquellas noticias cortas y de poca trascendencia y al día siguiente ni tan siquiera de ello se acordaba nadie, y hoy, placidamente venimos pagando tal aumento de una manera que podríamos fatalmente—realmente—llamar borriqueril.

Según noticias que en cierto punto no dejan de ser verdaderas, estoy enterado de que las Eléctricas «socializadas» de esta ciudad, tienen en proyecto el aumento de un 40 por ciento del kilovatio de fluido, lo que representa un aumento considerable, máxime si observamos que, si bien los jornales han aumentado no ha sido este aumento suficiente, en múltiples aspectos para subvenir las necesidades de la clase productora.

Han aumentado asimismo, ello es el gravamen, todos los productos necesarios para la vida. En muchos casos este aumento es lógico, si nos atenemos a que múltiples materias nos son suministradas desde el extranjero.

En el transcurso de muchas luchas sociales, vistas por mí, hemos podido observar que los ataques, en el problema de la economía proletaria, iban encaminados a que los pingües negocios de tales industrias que solamente se repartían entre los accionistas, (dividendos que llegaron en ciertas ocasiones a alcanzar la cantidad de 35 y 40 mil duros anuales), fuesen repartidos también entre los obreros, es decir, fuese rebajado el precio del fluido y que además desaparecieran los impuestos con que se nos agravaba.

Ayer nos colocaron los explotadores de la industria del Gas un aumento que ni es lógico y en la actualidad es tampoco admisible, amén de un gran deterioro en las calortas de las cocinas que van tan mahinas, que nuestras compañeras nos manifestan con gran razón, creer que las cocinas se han declarado en «huelga de brazos caídos».

Hoy se rumorea un aumento en el fluido eléctrico, es hora de que los trabajadores se den cuenta que no son momentos de estos aumentos y que despierten de una vez y protesten de tales medidas que gravan considerablemente su economía.

Es hora además, que los obreros empleados en tales industrias se apresten a una verdadera y amplia socialización, de la cual se aprovechen todos sus hermanos de clase. Una socialización amplia, verdadera, perfecta.

Si los obreros sabemos protestar, de tales medidas, que por su carácter no podemos dudar han de tener el aplauso de todo el pueblo y la ayuda incondicional de los sindicatos obreros, lograremos en gran parte, activar una de las más grandes reivindicaciones económicas para nosotros mismos.

¡Obreros! no debemos comportar tales demasías. Hay que resolver el problema de la economía proletaria.

ZIRIANIN

De la F. A. I.

15-2-38.

C. N. T.

A. I. T.

**Sindicato Unico de Trabajadores**

Documento histórico

El Secretario de Propaganda de este Sindicato, ha organizado un ciclo de lecturas comentadas que tendrán lugar todos los martes y jueves de ocho a nueve de la noche.

Las lecturas serán a base de los libros «Dov Fe...», de R. Villaplana, y «Crónicas del frente de Madrid», de M. Bajatierra, considerados ambos como documentos históricos.

Se encarece la máxima asistencia de todos los afiliados.

El Secretario de Propaganda.

En el transcurso del presente mes podrán todos los afiliados colocar en el carnet la póliza de guerra, debiendo pasar al registro del Sindicato, todas las horas hábiles, sin cuyo requisito no será validero el carnet.

El Comité.

Se convoca a todos los afiliados a la Asamblea General Ordinaria que tendrá lugar el próximo sábado día 19 del corriente, a las ocho en punto de la noche, para tratar asuntos de suma importancia para la organización y para todos los afiliados.

Se encarece la máxima y puntual asistencia.

El Comité

**Sección Menorquina de la F. E. T. E.**

Se convoca a todos los afiliados a la F. E. T. E. a la Asamblea General extraordinaria que tendrá lugar el próximo sábado día 19 a las nueve y media de la mañana bajo el siguiente ordeu del día:

1.º Lectura y aprobación si procede del acta anterior.

2.º Elección para cubrir las vacantes existentes y las que puedan producirse.

Mahón 15 de febrero de 1938.

La Directiva

Tipografía Mahonesa, Fermín Galán, 21.